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С 19 по 21 ноября в Кубан-
ском ГАУ будет проводиться 
выставка раритетных науч-
ных изданий конца XVIII – 
начала XX века

Студенческие бизнес–
проекты на конкурсе в США

Кафедра философии отме-
тила свой юбилей

Студенты нашего уни-
верситета приняли участие 
в поездке «Студенческий 
мост дружбы Россия – Укра-
ина»

Для всех, кто причастен к вузовскому кни-
гоизданию, редкий фонд нашего универси-
тета – бесценный информационный ресурс 
и источник творческого вдохновения.

«

Поездка 
в Америку

Газета издается с апреля 1957 г.

«
Н. лиханская, 
руководитель 

редакционного отдела 
КубгАУ

СмотрИте «СтудLife»  
6 и 20 деКАБря НА «9 КАНАле» в 18.00, 8 и 22 деКАБря НА «9 орБИтА» в 11.45, 19.00

30 октября Кубанский 
ГАУ провел красочный 
флешмоб

18 октября впервые состо-
ялось выездное заседание 
ректората в Динской район

редКАя НАУчНАя КНИгА -
БеСцеННыЙ оПыт СтолетИЙ
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Абитуриент, вперед! Учеба в Кубанском гАУ ждет!

Фонд редкой книги  открыт для ученых

30 ноября состоится день открытых дверей. 
Начало мероприятия в 11.00   в корпусе зооинженерного факультета. 

С 11.00 до 11.30 приемная комиссия будет консультировать всех желающих 
по вопросам поступления в университет.

С 19 по 21 ноября в Кубан-
ском ГАУ будет проводить-
ся выставка раритетных на-
учных изданий конца XVIII 
– начала XX века. Цель вы-
ставки  – знакомство студен-
тов, абитуриентов и широкой 
общественности с научно-
познавательной литературой 
прошлого. Возможно, орга-
низация этого мероприятия 
станет первым шагом к соз-
данию в университете музея 
редкой книги. Библиотека 
КубГАУ является одной из 
крупнейших библиотек юга 
России. Основанная в 1922 г., 
она содержит более одного 
миллиона изданий. Из них 
2,5 тыс. экземпляров явля-
ются раритетными и входят 
в редкий фонд библиотеки. 
Важную роль в его сохранно-
сти сыграла директор библи-
отеки Людмила Георгиевна 
Бутко. 

Большая часть антиквар-
ной научной литературы 
фонда – книги по сельско-
хозяйственной тематике, 
ботанике, зоологии, энто-
мологии. Одно из самых 
ранних изданий относится к           
1792 г. Это «Подробный сло-
варь увеселительного, бота-
нического и хозяйственного 
садоводства», отпечатанный 
Императорской типографией 
в Санкт-Петербурге. 

Научная литература био-
логического направления, 
имеющаяся в фонде, пред-
ставляет огромный интерес 

для исследователей в об-
ласти систематики флоры и 
фауны. Старинные книги по 
ботанике являются важней-
шим источником знаний по 
археогенетике и истории ин-
тродукции растений.

Уникальные сведения со-
держат издания по земле-
устройству, мелиорации и 
водному хозяйству, механи-
зации, архитектуре, юриспру-
денции, краеведению. Они 
способны удивить современ-
ного читателя своей актуаль-
ностью и научной значимо-
стью.

Серьезные труды россий-
ских, европейских ученых и 
авторитетных специалистов, 
отпечатанные в крупнейших 
издательствах и типографи-
ях Императорской академии 
наук, А. Ф. Девриена, И. Д. 
Сытина, А. Э. Мюнстера, П. П. 
Сойкина, А. Ф. Маркса, В. Ф. 
Геккера и других, состав-
ляют поистине бесценный 
редкий фонд библиотеки на-
шего вуза. Насыщенные фак-
тическим материалом, они 
демонстрируют широкую 
эрудицию их создателей, 
являясь примером научного 
изложения для современных 
авторов. Высокой оценки за-
служивает полиграфическое 
исполнение изданий и осо-
бенно иллюстративного ма-
териала.

Предметом интересней-
ших исследований в обла-
сти создания и собственной 

истории является практиче-
ски каждый экземпляр ред-
кого фонда. Одно из анти-
кварных изданий 1889 г. 
«Главнейшие съедобные 
и вредные грибы» проил-
люстрировано Елизаветой 
Меркурьевной Бем, извест-
нейшей акварелисткой и си-
луэтисткой своего времени, 
которая прославилась сво-
им оформлением детских 
книг. О художнице высоко 
отзывался И. Е. Репин, а ее 
открытки на детскую и пас-
хальную темы весьма по-
пулярны и тиражируются в 
наше время. 

Книги и брошюры, выпу-
щенные в первые годы совет-
ской власти и суровые годы 
Великой Отечественной вой-
ны, имеют особое историче-
ское значение. К таким изда-
ниям относятся написанные 
в 1943 г. Н. Анисимовым «Бо-
евые задачи весеннего сева 
на Кубани».

Для знакомства с издани-
ями студентов и молодых 
преподавателей сотрудники 
библиотеки постоянно ор-
ганизуют тематические вы-
ставки из собрания редкого 
фонда. С целью сохранения 
раритетов и широкого ис-
пользования научного насле-
дия было приобретено спе-
циальное оборудование для 
сканирования и оцифровки 
книг. В настоящее время 
большая работа, проводимая 
в этом направлении, сделала 
доступными в электронном 
виде более двухсот публи-
каций. 

Издания редкого фонда 
служили бесценным матери-
алом для многих поколений 
ученых. Их актуальность 
не исчерпывается с годами. 
Информация, содержащая-
ся в них, является ресурсом 
для научных исследований, 
а уровень их оформления и 
иллюстрирования – источ-
ником вдохновения и эстети-
ческого наслаждения. Техни-
ческий прогресс последних 
десятилетий позволил уско-
рить процесс подготовки 
книг к изданию, что само по 
себе не может не радовать. 
Вместе с тем в области ву-
зовского книгоиздания, в 
частности использования 
иллюстративного материала, 
наметился ряд проблем. Кни-
ги прошлых лет – достойный 
пример для всех, кто участву-
ет в процессе подготовки и 
издания учебной и научной 
литературы.

Преподаватели и аспи-
ранты Кубанского ГАУ часто 
обращаются к книгам редко-
го фонда. Среди них такие 
авторитетные авторы, как  
С. А. Криворотов, А. С. Замо-
тайлов, В. В. Чекрыгин, Л. В. 
Цаценко, И. Г. Савин и мно-
гие другие. Ведь книги, как 
сказал Фрэнсис Бэкон, «это 
корабли мысли, странству-
ющие по волнам времени и 
бережно несущие свой дра-
гоценный груз от поколения 
к поколению».

Н. Лиханская,
руководитель 

редакционного отдела КубГАУ

Старшеклассники пере-
шагнули порог своей бу-
дущей alma-mater. Аби-
туриенты из Крымского, 
Ленинградского, Тима-
шевского, Курганинского, 
Красноармейского и дру-
гих районов края, а также 
из Краснодара штурмовали 
Кубанский ГАУ, уже дав-
но ставший мечтой многих 

школьников. Ни много ни 
мало 900 потенциальных 
студентов! Актовый зал, 
где проходила торжествен-
ная часть мероприятия, не 
смог вместить всех желаю-
щих.

Мальчишки и девчонки 
своими глазами увидели, 
какой он – КубГАУ. Узнать о 
профессиях, которым учат 

в вузе, они смогли, посетив 
профориентационную вы-
ставку, раскинувшуюся в хол-
ле корпуса зооинженерного 
факультета. Здесь студенты 
университета представили 
гостям свои факультеты, рас-
сказали о специальностях и 
поделились впечатлениями 
об учебе в нашем вузе. Стар-
шеклассники также увидели, 
где предстоит жить будущим 
студентам и как можно про-
водить досуг, не покидая 
университетской террито-
рии. 

– Лучший вуз края! Здесь 
столько возможностей для 
учебы и творчества. У меня 
много друзей учится в вашем 
университете, и их мнение 
для меня важно, ведь просто 
так никто не скажет: «Мой 
вуз – супер!» – рассказывает 
ученица краснодарской шко-
лы им. В. Г. Захарова Анаста-
сия Гавриш.

Судя по эмоциям и блеску 
глаз, ребята и их родители 
получили массу ярких впе-
чатлений. Все были приятно 
удивлены масштабами уви-
денного и по достоинству 
оценили один из старейших 
вузов края.

– Конечно, в КубГАУ! Уже 
давно решили. Престижно. А 
количество бюджетных мест, 
возможность проживания в 
общежитии не могут не ра-
довать, — делятся своими 
впечатлениями старшекласс-
ники школ Ленинградского и 
Крымского районов Полина 
Грицаева и Екатерина Кар-
пова. – А полученные знания 
очень хотелось бы применять 
на практике у себя в районе.

– Сын поступает к вам. 
Превосходство университе-
та по сравнению с другими 
вузами очевидно. Здесь есть 
все необходимое для учебы, 
отдыха и развития личнос-

ти, – воодушевленно говорит 
мама одного из старшекласс-
ников Елена Константиновна 
Цветкова. А ее сын Семен Зу-
бакин поясняет: 

– Условия поступления от-
личные, проходные баллы не 
слишком высокие, и есть все 
шансы поступить. А наличие 
военной кафедры просто как 
бонус ко всему прочему!

Открывая торжественную 
часть мероприятия, ректор 
университета профессор          
А. И. Трубилин отметил: 

– Выбор профессии явля-
ется важнейшим моментом в 
жизни каждого человека. Для 
нас, уважаемые абитуриенты, 
очень важно помочь вам в 
этом порой нелегком выборе. 
Желаю всем найти себя. Яр-
ких вам побед в жизни!

День открытых дверей за-
вершился традиционной 
концертной программой, 
подготовленной под ру-

день открытых дверей встреча студентов и преподавателей

ководством декана ФОПа           
В. А. Пастарнак. Творческие 
коллективы университета 
представили гостям яркие 
номера. 

– Очень понравилась бла-
гоустроенная территория 
вуза, потрясающих размеров 
студенческий городок и, ко-
нечно, концертная програм-
ма, – говорили сияющие от 
радости школьники.

Да, тот, кто однажды по-
бывал в КубГАУ, наверняка 
влюбился в него с первого 
взгляда. Говорят, мечта – это 
радуга, соединяющая се-
годня и завтра. Вот и наши 
абитуриенты восторженно 
и искренно называют по-
ступление в КубГАУ своей 
заветной мечтой. Дерзайте, 
ребята! Двери КубГАУ для 
вас всегда открыты!

Диана Рожнова,
наш корреспондент
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леНтА СоБытИЙ

взгляд молодежи

о студенческом 
самоуправлении

Пресс-служба КубГАУ

дружеская встреча

Укрепление связей «вуз – бизнес»

встреча ветеранов комсомола 
«Жила бы страна родная»

В Государственном Кремлевском дворце состоялось меро-
приятие, посвященное 95-летию со дня образования ВЛКСМ.

В состав делегации Краснодарского края вошли летчики-
космонавты, генералы, видные деятели науки, руководители 
края и комсомола прошлых лет.

Наш университет представляли ветераны комсомола – экс-
председатель совета молодых ученых Краснодарского крае-
вого комитета ВЛКСМ, профессор В. И. Комлацкий и первый 
секретарь Кавказского райкома ВЛКСМ (1978–1980 гг.), про-
фессор В. В. Моисеев.

В приветствии Президента РФ В. В. Путина, которое за-
читал начальник управления администрации президента по 
внутренней политике Олег Морозов, говорилось, о том, что 
комсомол – это не только политика,  но и верная дружба и 
любовь, это общие цели и мечты, а главное – причастность к 
судьбе Отечества.

Благодарность за помощь
Ректор Дальневосточного госагроуниверситета профес-

сор П. В. Тихончук выразил благодарность ректору нашего 
университета профессору А. И. Трубилину за оказанную 
помощь в ликвидации последствий паводка, образовавше-
гося из-за сильных ливневых дождей и разлива рек в Амур-
ской области. 

В КубГАУ все желающие смогли принять участие в оказании 
помощи людям, действительно в ней нуждающимся. 

Все собранные средства уже отправлены пострадавшим и 
будут использованы для восстановления материально-техни-
ческой базы Дальневосточного ГАУ.

В университете состоялось открытое зональное заседа-
ние краевого молодежного политического клуба на тему 
«20-летие избирательной системы Российской Федера-
ции. Взгляд молодежи».

Участниками встречи стали председатель избирательной 
комиссии Краснодарского края Ю. А. Бурлачко, депутат ЗСК 
В. Д. Ламейкин, члены избирательной комиссии края  А. А. Ту-
шев и Г. Г. Давитлидзе, председатель избирательной комиссии 
муниципального образования город Краснодар В. А. Тушев, 
профессор Кубанского госуниверситета Р. М. Дзидзоев, про-
ректор по воспитательной работе Кубанского госагроунивер-
ситета И. П. Колесникова.

Вот уже одиннадцать лет студенты нашего университета 
изучают основы избирательного права. В прошедшем учеб-
ном году слушателями курса стали 704 студента с разных фа-
культетов. Тридцать лучших студентов нашего университета 
избирательная комиссия края наградила квалификационными 
свидетельствами и памятными подарками. 

Состоялась встреча лидеров студенческого совета и ста-
рост групп университета с представителями управления по 
делам молодежи города Краснодара. 

На встрече обсуждались вопросы реализации молодежной 
политики на территории нашего города, приобщения моло-
дежи к решению социальных проблем общества, воспитания 
патриотизма. 

Начальник управления С. В. Килин побеседовал со сту-
дентами о государстве и роли молодежи в его развитии, о 
демократии, свободе слова, патриотизме, формировании 
успешной личности, путях развития системы молодежного 
самоуправления. А представители управления С. Мальцев и 
Д. Москаленко поговорили с ребятами о необходимости сту-
денческого самоуправления, обязанностях и правах его чле-
нов.

«лучший по профессии 2013»
Волонтеры нашего уни-

верситета приняли участие 
в организации и  прове-
дении финального этапа 
межнационального смотра-
конкурса «Лучший по про-
фессии 2013» компании 
«Роснефть». 

Студенты радушно встре-
чали гостей в аэропорту, 
на железнодорожном и ав-

товокзалах, сопровождали 
делегации и членов жюри 
конкурса, размещали гостей 
в лучших гостиницах Крас-
нодара. 

Примечательно, что кон-
курс профессионального 
мастерства нефтяников 
проводился одновременно 
со вводом в эксплуатацию 
самой мощной российской 

установки первичной пере-
работки нефти ЭЛОУ-АВ-12 
Туапсинского нефтеперера-
батывающего завода, старт 
началу работы которой дали 
Президент России В. В. Путин 
и президент компании «Рос-
нефть» И. И. Сечин.

Конкурсантов оценивало 
профессиональное жюри. 
В итоге победителям были 

вручены дипломы, призы и 
денежные сертификаты.

Все участники конкурса за-
рядились кубанским солнцем 
перед Олимпийскими и Па-
ралимпийскими играми 2014 
года.

Надежда Морозова, 
студентка 2-го курса

экономического факультета, 
наш студкор

Студенты инженерно-строительного факультета и факуль-
тета управления с заместителем декана по воспитательной 
работе инженерно-строительного факультета Е. В. Ярош и 
старшим куратором факультета управления Л. В. Сысоевой 
посетили воспитанников школы-интерната села Великовеч-
ного Белореченского района. 

Встреча оказалась долгожданной как для студентов, так и 
для подростков. Расположившись в беседке двора, в теплой, 
дружеской обстановке ребята знакомились, рассказывали о 
себе и о своих интересах. Вдоволь наговорившись, сформиро-
вали команды (гостей и хозяев) и сыграли в футбол. 

Воспитанники показали студентам свои комнаты, учебные 
классы, кабинет труда. 

В завершение встречи студенты вручили школьникам по-
дарки от профсоюзной организации университета.

Сотрудники и студенты выражают благодарность предсе-
дателю первичной профсоюзной организации И. А. Малахову, 
деканам факультетов В. Д. Таратуте и В. Г. Кудрякову за по-
мощь и поддержку в организации мероприятия.

18 октября впервые со-
стоялось выездное за-
седание ректората Ку-
банского ГАУ. Делегация 
университета посетила 
ведущие предприятия Дин-
ского района в рамках госу-
дарственно-частного пар-
тнерства, направленного на 
создание условий для фор-
мирования высококвалифи-
цированных специалистов. 

Представители КубГАУ 
встретились с главой му-
ниципального образования 
Динской район Сергей Вик-
торович Жиленко, который 
представил гостям инфор-
мацию о социально-эконо-
мическом развитии района. 
К слову, Сергей Викторович 
– выпускник нашего универ-
ситета. 

– Нам было очень приятно 
познакомиться с Динским 
районом – одним из самых 
передовых районов края. 
Вдвойне приятно, что руко-
водство здесь осуществляет 
наш выпускник, – заметил 
ректор университета про-
фессор Александр Иванович 
Трубилин.

Наша делегация посетила 
ведущие предприятия агро-
промышленного комплекса. 

Декан факультета механи-
зации С.М. Сидоренко по-
общался с представителя-
ми ООО «Краснодарский 
компрессорный завод» о 
возможности прохождения 
нашими студентами произ-
водственной практики на 
этом предприятии – одном из 
крупнейших производителей 
компрессорного оборудова-
ния и техники на его основе.

Побывали и на заводе 
мирового лидера в сфере 
переработки овощей – ООО 
«Бондюэль-Кубань». Пред-
приятие осуществляет свою 
деятельность на 40 произ-
водственных площадях по 
всему миру и основывает 
свое развитие на инноваци-
ях. Об этом и многом другом 
поговорил с представителя-
ми завода декан факультета 
плодоовощеводства и вино-
градарства С.М. Горлов. Речь 
шла и о достижении дого-
воренности о прохождении 
студентами стажировок на 
заводе. Ведь это прекрасный 
шанс для студентов приоб-
рести практические навыки 
во время обучения в вузе, а 
для руководителей – полу-
чить специалиста, уже адап-
тированного к конкретным 

условиям работы на пред-
приятии. 

Еще одним пунктом про-
граммы было посещение 
ООО «Тепличный комплекс 
“Зеленая линия”». Предста-
вители ректората узнали, 
что он спроектирован по гол-
ландско-итальянской техно-
логии с применением капель-
ного орошения, современных 
систем отопления, освеще-
ния и вентиляции. Производ-
ственные и логистические 

процессы здесь максимально 
автоматизированы.

В время экскурсии стало 
очевидно, какое большое 
внимание руководство райо-
на уделяет развитию спорта. 
Для этого здесь создается 
все необходимое – в частно-
сти, построен замечательный 
плавательный бассейн и ста-
дион европейского типа. 

Встретившись со школьни-
ками средней общеобразова-
тельной школы № 4, члены 

делегации рассказали ребя-
там о том, как ярко в КубГАУ 
проходят студенческие буд-
ни. Удивлению школьников 
не было предела, когда они 
увидели масштабы студен-
ческого кампуса и познако-
мились с теми горизонтами, 
которые открывает для своих 
студентов Кубанский ГАУ. 
После такой профориента-

ционной встречи с нашими 
потенциальными абитури-
ентами, мы, в свою очередь, 
поняли: в районе воспитыва-
ется достойная смена.

– Партнерские отношения 
муниципалитета с одним из 
самых престижных вузов, 
встречи старшеклассников 
с преподавателями и полу-
чение полной информации 
о специальностях, которые 
можно получить в Кубанском 
государственном аграрном 

университете, дают уверен-
ность в том, что район и в 
дальнейшем будет получать 
хорошо подготовленных 
специалистов для всех сфер 
своей экономики, – сказал 
глава района С.В. Жиленко. 
Он вручил Александру Ива-
новичу памятную табличку 
с символикой Динского рай-
она. Ректор, в свою очередь, 
преподнес Сергею Викторо-
вичу картину с изображени-
ем нашего вуза.

Важно понимать, что та-
кие встречи дают надежду на 
эффективное развитие отно-
шений вуза с бизнес-партне-
рами, помогают нашим сту-
дентам трудоустраиваться 
по специальности и находить 
дело по душе. 

Диана Рожнова,
наш корреспондент
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КоНФереНцИИ                               

меЖдУНАродНое СотрУдНИчеСтво

Поездка в Америку

десант кафедры 
механизации 
животноводства и БЖд

Клиническая диагностика
УчеБА

рыночные 
преобразования в россии

Этим летом студенты 
нашего университета Дми-
трий  Зимарин, Олеся Ло-
сева и Сергей Слепенко по-
бывали в США, представив 
свои бизнес-проекты на 
конкурс. Нашему студен-
ческому корреспонденту 
удалось побеседовать с 
одним из участников по-
ездки, Дмитрием Зимари-
ным, и узнать обо всем из 
первых уст.

– Дмитрий, расскажи, 
как  вы попали в Америку.

– В прошлом учебном году 
нам сообщили, что прово-
дится конкурс на нестан-
дартный бизнес-проект сре-
ди молодых инициативных 
людей. Меня это заинтере-
совало. И мы с дипломным 
руководителем Тамарой 

Егоровной  Анцуповой на-
чали работать над проектом 
«Разработка биометода для 
защиты теплиц».

– Что нужно было для 
участия в этом конкурсе?

– Для начала надо было 
написать эссе, потом пре-
доставить бизнес-проект, 
пройти собеседование ну 
и быть готовым к поездке. 
Знание английского языка 
мне тоже не помешало.

– Как давно проводится 
такой конкурс и с какой це-
лью?

– Мы были только второй 
группой, которая принимала 
в этом участие. Такой кон-
курс проводится для вдох-
новения и воодушевления 
молодого поколения на на-
учные свершения.

– Много было участни-
ков?

 – Двадцать человек из че-
тырех субъектов Российской 
Федерации.

– А кто это все организу-
ет и спонсирует?

– Все это проводится за 
счет Русско-Американского 
фонда и Фонда имени Егора 
Гайдара. Нам были оплаче-
ны и дорога, и проживание в 
Америке.

– А где именно вы были?
– Из Краснодара мы при-

летели в Москву, потом в 
Нью-Йорк, затем в Чикаго 
в Purdue University. В уни-
верситетском городке мы 
и жили. Там же нам читали 
лекции по введению в биз-
нес на английском языке. Из 
них мы узнали много нового 
и интересного.

– Как долго вы там нахо-
дились?

– Чуть меньше месяца.
– Вам удалось за это вре-

мя посмотреть страну, ее 
достопримечательности 
или вы занимались только 
научной деятельностью?  

– Мы совмещали прият-
ное с полезным. У нас была 
обширная культурная про-
грамма. Каждые выходные  
нас отвозили куда-нибудь, 
чтобы показать, как велика 
и разнообразна эта страна. 
Также мы познакомились с 
их культурой.

– Что тебе больше всего 
запомнилось из достопри-
мечательностей? 

– Больше всего мне за-
помнился музей Линкольна. 
Но главное, что впечатлило, 
– это патриотический дух, 
который просто в крови у 
американцев.

– Что тебе дала эта по-
ездка? 

– Огромный и полезный 
опыт. Я узнал культуру дру-
гой страны, смог послушать 
лекции зарубежных препо-
давателей, узнал много та-
кого, что пригодится мне  в 
дальнейшей жизни.

– Ты всегда занимался на-
учной деятельностью или 
это твой первый бизнес-
проект?

– Наукой я начал зани-
маться еще в школе – ходил 
в центр дополнительного 
образования Малой акаде-
мии. Это дало хорошую базу 
для развития моего проекта 
сейчас.

– Хорошо, что все это 
доставляет тебе ра-
дость. Желаю тебе успе-
хов в будущих проектах и в 
достижении новых вершин 
в науке.

– Спасибо, буду стараться. 
 

Интервью провела 
Мария Тарасенко,

судентка 3-го курса
факультета финансы и кредит,

наш студкор
Дмитрий Зимарин (ввеху слева) с участниками конкурса 

на нестандартный бизнес-проект

Ветеринар, присутству-
ющий в жизни животного 
и его хозяина, не только 
врач, но и психолог и друг.  
Помочь животному можно 
только тогда, когда пра-
вильно поставишь диагноз. 
Древнегреческий философ 
утверждал: «Кто правиль-
но диагностирует, тот пра-
вильно и лечит». 

Вы думаете, что узнать, 
как чувствует себя живот-
ное, просто? Ошибаетесь. 
Ведь оно не может сказать, 
что у него болит. Здесь на 
помощь и приходит клини-
ческая диагностика. 

«Температура, пульс, ды-
хание привлекли мое внима-
ние» – с этих слов началось 
наше изучение клинической 
диагностики. Благодаря 
интересно проводимым до-
центом кафедры терапии и 
фармакологии Ю. В. Козло-

вым занятиям мы научились 
определять состояние здо-
ровья животных, диагности-
ровать заболевания, брать 
кровь и исследовать ее. Хотя 
мы и ветеринарно-санитар-
ные врачи, нам тоже очень 
важно знать эту дисциплину 
в полном объеме. 

На вопрос: «Какой ваш 
любимый предмет?» мы с 
удовольствием отвечаем: 
«Ну конечно, клиническая 
диагностика!». На заняти-
ях по этой  дисциплине мы 
тесно контактируем с жи-
вотными, осматриваем их, 
измеряем температуру, про-
слушиваем сердечные тоны, 
изучаем дыхание. И самое 
главное – можем   вылечить 
их.

Лиана Вихрева,
студентка  4-го курса 

факультета
 ветеринарной медицины

Доцент кафедры терапии и фармакологии Ю. В. Козлов

На факультете налоги и 
налогообложение старший 
преподаватель кафедры 
экономической теории А. В. 
Яни провел конференцию 
на волнующую  всех тему 
«Рыночные преобразова-
ния в России». 

Студенты представили 
свои доклады и презентации 
всему курсу. Они рассказали 
о развитии молочной и вино-
дельческой промышленности 
в России, об аграрном сек-
торе, системе налогообло-
жения и потребительской 
корзине. По  каждой из тем у 
любопытных «налоговиков» 
находились вопросы, на ко-
торые выступающие отвеча-
ли без запинки и с предель-
ной точностью. 

  В тройку призеров, кото-
рую выбрали сами студенты, 
устроив голосование, вошли 
Денис Гриценко (НН-1203) с 
научными тезисами на тему 

«Потребительская корзи-
на» – 1-е место, Александра 
Стерхова (НН-1202) с науч-
ной работой «Молочная про-
мышленность» – 2-е место, 
Татьяна Козлика и Дарья Фа-
рафонова (НН-1204) с докла-
дом «Рыночная экономика в 
России» заняли 3-е место. 

А. В. Яни поблагодарил 
всех участников конферен-
ции, поздравил и наградил 
победителей почетными гра-
мотами и баллами (100, 75 и 
50 соответственно), которые 
в дальнейшем пригодятся им 
для успешной сдачи экзаме-
на. 

Побольше бы таких ин-
тересных лекций, заставля-
ющих студентов проявлять 
творческую активность. 

  
Анна Мажара,

студентка 2-го курса
факультета налоги 
и налогообложение,

наш студкор 
Фото автора 

ПроФорИеНтАцИя

Сотрудники кафедры 
механизации животно-
водства и БЖД в сентя-
бре – октябре провели            
п р о ф о р и е н т а ц и о н н у ю 
работу среди учащихся 
10 – 11-х классов сельских 
школ.

Заведующий кафедрой  
В. Ю. Фролов, старший пре-
подаватель Д. П. Сысоев, 
доцент В. Ф. Кремянский 
посетили школы № 1, 3, 17, 
25  Кореновского района. 
Профессор В. П. Коваленко 
и докторант Д. В. Корне-
ев представили наш уни-
верситет в средней школе                    
№ 2 станицы Каневской. 
Под руководством доцента 
Т. А. Сторожук ассистент 
кафедры М. И. Туманова 
и старший преподаватель 
Н. Д. Морозова побывали 
в школах  № 1, 6, 9 города 
Крымска. Директор школы 
№ 1 Е. А. Першанова – вы-
пускница нашего  вуза. В 
этом году 60 процентов  
выпускников этой школы 
поступили в наш универси-
тет.

Во всех школах сотруд-
ников кафедры встреча-

ли радушно. Школьникам 
были показаны ролики об 
университете, о факуль-
тете механизации, розда-
ны рекламные проспекты, 
правила приема в универ-
ситет и газета «Кубанский 
госагроуниверситет». Пре-
подаватели кафедры отве-
тили на все интересующие 
школьников вопросы: о 
проходном балле по спе-
циальностям, количестве 
бюджетных мест, размере 
стипендий, условиях про-
живания в общежитии, 
возможности заниматься  
спортом и другими видами 
деятельности, о работе Ма-
лой сельскохозяйственной 
академии учащихся Кубани 
и подготовительных кур-
сах.

Разговор получился жи-
вым, интересным. Учителя 
и старшеклассники благо-
дарили преподавателей 
вуза за возможность ближе 
познакомиться с Кубанским 
государственным аграрным 
университетом.

                    Надежда Морозова, 
студентка 2-го курса 

экономического факультета, 
наш студкор

Бал отличников

В клубе «Синтез» состо-
ялся бал отличников – сту-
дентов экономического 
факультета и факультета 
прикладной информатики.  

Гостей встречала уютная 
атмосфера зала. Разноцвет-
ные шары, банты и свечи соз-
давали ощущение праздника. 
Экономический факультет 
отмечал свой 53-й день рож-
дения.  Декан факультета 
профессор В. И. Гайдук  по-
здравил присутствующих с 
праздником. 

Отличники учебы показа-
ли,  что они умеют не только 

отлично учиться, но и отды-
хать. Зажигательные танцы, 
песни, конкурсы с призами 
продолжались весь вечер. 

Жюри выбрало королеву 
и короля бала, которые по-
лучили из рук декана серти-
фикаты на сдачу зачетов. А 
гости бала были награждены 
удивительным вальсом в  их 
исполнении.

С праздником, любимый 
эконом!

Надежда Морозова, 
студентка 2-го курса 

экономического факультета, 
наш студкор

Фото автора

Декан экономфака В. И. Гайдук, королева и король бала отличников

А. В. Яни с участниками конференции 
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ревизор! встречай студентов!
мы поздравляем КвН

оБУчеНИе

теАтр

Практическое занятие слушателей Aкадемии Cisco

8 ноября – Международный день КВН. Настоящий праздник страны смеха! Клуб весе-
лых и находчивых, существующий уже более пятидесяти лет, официально отмечает свой 
день с 2001 года. В нашем университете на каждом факультете существуют команды КВН, 
объединяющие самых активных, талантливых, предприимчивых и, конечно же, невероят-
но веселых студентов. Им мы и задали неожиданные вопросы.  

1. Международный день КВН – неофициальный праздник. Стоит ли добиваться его внесения 
в реестр всемирных праздников ООН?

2. Почему вам нравится смешить?
3. Кто первый испытывает на себе ваши новые шутки?

Аня Мязина, сборная ЗР 
и ХП: 

1. Официально праздник 
стоит ввести, потому что КВН 
имеет все большее значение 
в общественной жизни. Про-
сто необходимо выделить в 
году такой день, когда окру-
жающие смогут поблагода-
рить людей, которые укра-
шают их жизнь юмором. 

2. Мне доставляет удо-
вольствие видеть вокруг 
себя жизнерадостных, улы-
бающихся людей, поэтому 
я стараюсь как можно чаще 
вызывать у них улыбку либо 
комплиментом, либо шуткой.

3. Мои шутки первой слы-
шит моя лучшая подруга, 
потом, если она оценивает 
юмор положительно, я де-
люсь ими со своей командой.

Иван Махров, «Сборная 
добра»:

1. Я считаю, что стоит, по-
скольку движение КВН очень 
масштабное, охватывает 
большую часть молодежи на-
шей страны и стран СНГ.

2. Мне не нравится сме-
шить, я выступаю только за 
сессию, исключительно за 
сессию.

3. Первый слушатель – мой 
друг. 

Александр Шабанов, 
сборная КубГАУ:

1. Стоит, но при всем при 
этом каждая игра КВН – это 
и есть праздник, потому что 
для ребят очень важно вы-
ступить хорошо эти пять ми-
нут, порадовать зрителей. 

2. Каждый день у каждого 
человека серые будни: учеба, 
работа… И поэтому  это хо-
рошо – вносить позитивную 
нотку в нашу жизнь.

3. Испытываю на всех, но 
только на игре. До этого ста-
раюсь не рассказывать ни 
друзьям, ни близким.

Тарон Амирханян, капи-
тан команды мехфака: 

1. Необязательно, обычно 
кавээнщики его все равно 
отмечают, организовывают 
какие-то интересные меро-
приятия, особые игры, спец-
выпуски…

2. Это очень приятное чув-
ство, когда ты выходишь на 
сцену с шутками, которые 
сам придумал, и видишь по-
ложительные эмоции зрите-
лей.

3. Их испытывает редак-
тор – человек, который про-
веряет и чистит выступления 
перед тем, как их посмотрят 
зрители.

 Арсен Бегиян, капитан 
команды «Зеленый чемо-
дан», учетно-финансовый 
факультет:

1. День полиции внесли, 
значит, и День КВН  стоит.

2. Я больше ничего не 
умею. Родился со смешным 
лицом.

3. Моя девушка. 

Темир Абатов, команда  
факультета электрифика-
ции:

1. Нужно ввести этот 
праздник, потому что такой 
день будет, как никакой дру-
гой, нести людям улыбки, 
радость, добро, свет.

2. Мне нравится прино-
сить людям добро, а смех – 
это добро.

3. Есть специальный че-
ловек, которого я сажаю на 
стул, привязываю и застав-
ляю слушать свои шутки.

Записала Анастасия Беляева,
студентка 3-го курса

факультета 
защиты растений,

наш студкор 

Студенты из театральной 
студии ФОПа нашего уни-
верситета  посетили театр 
драмы, чтобы посмотреть 
игру профессиональных 
актеров, поучиться мастер-
ству на спектакле «Реви-
зор». 

Пьеса Н. В. Гоголя «Ре-
визор» – комедия, которая 
заставляет задуматься над 
многими   жизненными     си-
туациями. В театре, наблюдая 
за жизнью, перенесенной на 
сцену, мы учимся жить, пони-
мать других людей, не повто-
рять их ошибок.  

Студентов  особенно   по-
разил почтмейстер Иван 

Кузьмич Шпекин, которого 
блестяще сыграл великолеп-
ный актер Андрей Харенко. 
Интересным было музыкаль-
ное оформление спектакля. 
В нем звучали такие все-
мирно известные компози-
ции, как ария Ленского из 
оперы «Евгений Онегин» 
(П. Чайковский,  А. Пушкин), 
«Mahalageasca» и «Unza, Unza 
Time» G. Bregovic. Студийцы 
были очень рады увидеть в 
спектакле свою преподава-
тельницу – заслуженную ар-
тистку Кубани Татьяну Водо-
пьянову.

 Когда они собрались на 
очередное занятие в теа-

тральной студии, то вырази-
ли Татьяне Григорьевне свое 
восхищение ее игрой. В целом 
спектакль «Ревизор» всем по-
нравился: интересный сюжет, 
музыка и танцы в каждом дей-
ствии, многие актеры даже 
пели. Интересной показалась 
задумка режиссера посадить 
на балконе одного из пер-
сонажей – городничего, при 
этом он принимал активное 
участие в спектакле: вступал 
в диалоги с другими персона-
жами и танцевал.

 Анна Шеметова,
 студентка 2-го курса 

юридического факультета,
наш студкор

Студенты студии актерского мастерства ФОПа

оБЩеЖИтИе – твоЙ дом

если у вас проблемы 
Говорят, чтобы узнать 

человека, нужно прожить 
с ним всю жизнь.     Невоз-
можно никого понять с пер-
вого взгляда. Мы слишком 
закрыты при первых встре-
чах, слишком замкнуты, 
слишком осторожны. 

 Не узнаешь человека, и 
прожив с ним два года в об-
щежитии. Нам кажется, что, 
живя вместе, мы сближаемся 
и становимся  настоящими 
друзьями. Это не так.  Всегда  
возникают моменты отдале-
ния. И нет причин обижаться. 

Как правило, бытовые вопро-
сы разрушают взаимопони-
мание. И снова приходится 
по крупицам налаживать от-
ношения. Это сложно. Наша 
гордость мешает нам. Проще 
замкнуться и  молчать. Од-
нако, общаясь друг с другом, 
мы обретаем гармонию пре-
жде всего с самим собой, а 
потом и с окружающими.

Мне кажется, что счастье 
складывается из двух со-
ставляющих. Это доброта и 
умение наслаждаться теку-
щим моментом. Надо  уметь 

проживать  каждый  день как 
последний.

  Поэтому, дорогие студен-
ты, живущие в общежитиях, 
наслаждайтесь каждым мо-
ментом, стремитесь к взаи-
мопониманию, разговари-
вайте с соседями по комнате, 
если у вас возникают пробле-
мы. И вы увидите, как пре-
образится мир вокруг вас и 
жизнь примет новый оборот! 

Юлия Малютина, 
студентка 4-го курса

 факультета водоснабжения 
и водоотведения,

 наш студкор

Академия Cisco в нашем университете!
В ноябре 2012 года в на-

шем университете была 
создана Академия Cisco 
на базе отдела образова-
тельных проектов и ин-
формационных ресурсов 
Центра информационных 
технологий. Это совмест-
ный проект всемирно из-
вестной компании Cisco и 
Кубанского ГАУ.

Программа академий 
Cisco предоставляет студен-
там знания в области техно-
логий Интернета, необходи-
мые в условиях глобальной 
экономики. Сегодня более 
11 000 академий действу-
ют в 165 странах. Учебные 
курсы Академии Cisco раз-
делены на уровни слож-
ности. Для тех, кто желает 
повысить компьютерную 
грамотность, предлагает-
ся пройти курс IT Essentials. 
Для специалистов, желаю-
щих в дальнейшем найти ра-
боту администратора сети 
или сетевого инженера, 
разработан курс «Сертифи-
цированный Cisco сетевой 
специалист: маршрутиза-
ция и коммутация» (CCNA 
R&S). В процессе обучения 
используется Packet Tracer, 
программное обеспечение 

для моделирования работы 
виртуальной сетевой сре-
ды. Выпускники после сдачи 
финальных экзаменов полу-
чают сертификат Академии 
Cisco установленного об-
разца, а также сертификат 
компании Cisco с подписью 
инструктора. Помимо этого, 
курс готовит слушателей к 
экзамену на получение меж-
дународных сертификатов 
Cisco.

— В ходе занятий приоб-
ретается умение работать 
с сетевым оборудованием 
любого вендора, — говорит 
А.С. Креймер, начальник 

центра информационных 
технологий КубГАУ, препо-
даватель Академии Cisco. — 
Кстати, обучение будет по-
лезно не только студентам, 
но и вполне состоявшимся 
профессионалам. 

Узнать дополнительную 
информацию о програм-
ме обучения в Академии 
Cisco, а также записать-
ся на обучение можно по 
e-mail: volkova.l@kubsau.ru, 
shkuropat.e@kubsau.ru. 

Л.М. Волкова, 
начальник отдела 

образовательных проектов 
и информационных ресурсов 

ЦИТ
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НАшИ  юБИляры

Поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!

Студия восточного танца 
завоевала семь золотых медалей

Кафедре философии – 50 лет!

Федеральное государственное образовательное учреждение
 высшего профессионального образования

«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей 

профессорско-преподавательского состава:
ЗАВЕДУЮЩИХ кафедрами: электротехники, 

теплотехники и ВИЭ; философии; паразитоло-
гии, ветсанэкспертизы и зоогигиены; строитель-
ства и эксплуатации ВХО; денежного обращения 
и кредита; комплексных систем водоснабжения; 
биотехнологии, биохимии и биофизики; инсти-
туциональной экономики и инвестиционного ме-
неджмента; 

ПРОФЕССОРОВ кафедры: налогов и налого-
обложения; 

ДОЦЕНТОВ кафедр: экономической теории; 
физиологии и кормления сельскохозяйственных 
животных; бухгалтерского учета; фитопатологии, 
энтомологии и защиты растений; философии; 
иностранных языков; 

СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ кафедр: центра 
предвузовской подготовки; биотехнологии, био-
химии и биофизики; тракторов, автомобилей и 
технической механики; 

АССИСТЕНТОВ И ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ кафедр: 
фитопатологии, энтомологии и защиты растений; 
оснований и фундаментов; виноградарства.

С условиями конкурса можно ознакомиться  
в отделе кадров (тел. 221-58-72). 

Срок подачи документов на конкурс – месяц 
со дня опубликования объявления. 

Документы подавать на имя ректора универси-
тета по адресу: 350044,  г. Краснодар, 

ул. Калинина, 13. Отдел кадров (ауд. 422).
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В 2007 году Организация Объединенных Наций по вопросам образования, науки и культуры (ЮНЕ-
СКО) признает философию важнейшей осевой дисциплиной общественных и гуманитарных наук. 
Обучение философии должно быть автономным, но тесно связанным с университетским или про-
фессиональным образованием во всех областях.

Кафедра философии соз-
дана в 1963 году. В условиях 
социалистического госу-
дарства она выполняла на-
ряду с мировоззренческой 
функцией и идеологиче-
скую, так как марксизм-ле-
нинизм был официальной 
идеологией Советского Со-
юза вкупе с явно выражен-
ным атеизмом. Смена цен-
ностных ориентаций в период 
перестройки в пользу глас-
ности и демократии напра-
вила философскую мысль к 
расширению историко-фило-
софских границ до границ 
культуры, были введены 
новые предметы: основы 
мировой и отечественной 
культуры, история религий, 
свободомыслия и атеизма. В 
постперестроечный период 
приобретает значимость со-
циально-философская тема-
тика: проблемы построения 
гражданского общества, пра-
вового государства, пробле-
мы свободы совести (свобода 
верить, мыслить, знать), до-
стоинства и толерантности. 

Первым заведующим кафе-
дрой была кандидат фило-
софских наук доцент В. П. 
Арбатова (с 1963 по 1969 г.). 
В разное время кафедру воз-
главляли доктор философских 
наук профессор Н. М. Маковка 
(с 1969 по 1974 г.), И. А. Селез-
нев (с 1974 по 1986 г.), доктор 
философских наук, профес-
сор. С 1997 по 2002 г. кафе-
дрой заведовал доктор соци-
ологических наук, профессор 
А. А. Хагуров. С 2002 года 
кафедрой руководит доктор 
философских наук профессор 

М. И. Данилова, под руковод-
ством которой защитились 
пять кандидатов философ-
ских наук – преподавателей 
КубГАУ. Остепененность на 
кафедре составляет 80 про-
центов. Сотрудники кафе-
дры вносят большой вклад в 
расширение горизонтов на-
уки, способствуют развитию 
творческого, критического 
мышления, формированию 
активной гражданской по-
зиции и патриотизма, учат 
согласию и ответственности. 
Студенты, участвуя в работе 
философского кружка и дис-
куссионного клуба, ведут на-
учную работу, публикуются 
в отечественных и зарубеж-
ных изданиях. Философия, 
логика, религиоведение и 
государственное управление, 
философские основы есте-
ствознания, история и мето-
дология науки, философия 

науки, философские основы 
науки и техники, философия 
права, философия управ-
ления изучаются на разных 
факультетах с учетом их 
специфики на всех ступенях 
вузовского и послевузовского 
образования. Большая работа 
проводится по подготовке 
аспирантов и соискателей 
для сдачи кандидатского ми-
нимума по истории и фило-
софии науки для всех специ-
альностей университета и 
научно-исследовательских 
институтов аграрного про-
филя. Кафедра организует 
студенческие конференции и 
конкурсы эссе. Научным на-
правлением кафедры филосо-
фии в 2011–2015 гг. является 
тема «Философия и культура 
в контексте времени». В рам-
ках этой проблематики были 
проведены конференции пре-
подавателей на актуальные 
темы «Философия и культура 
мышления в контексте вре-
мени» (2011) и «Информаци-
онные технологии в саморе-
ализации личности» (2012), 
издан сборник научных ста-
тей «Наука и образование 
как основы самореализации 
личности» (2012). Ежегодно 
проводятся мероприятия от 
региональных до междуна-
родных. 31 октября прошла 
международная конферен-
ция, посвященная дню рож-
дения кафедры философии в 
КубГАУ. Символичным пред-
ставляется то, что в свой 
50-летний юбилей кафедра 

предложила обсудить тему 
«Этические проблемы совре-
менной культуры». Этот раз-
говор назрел давно, и осоз-
нали это не только ученые, 
представители творческой 
интеллигенции страны, но 
и политики. На Валдайском 
форуме Президент В. В. Пу-
тин акцентировал внимание 
на том, что Россия – страна 
ценностей, среди которых 
моральные должны занять 
центральное место. Наше 
движение вперед невозмож-
но без духовного, культур-
ного, национального само-
определения, иначе мы не 
сможем противостоять внеш-
ним и внутренним вызовам, 
не сможем добиться успеха 
в условиях глобальной кон-
куренции. Этот успех будет 
определяться «качеством» 
людей, их интеллектуальным, 
духовным, моральным состо-
янием. Важной качественной 
составляющей культуры яв-
ляется укорененность ее в 
своей истории, ценностях и 
традициях, в общих целях и 
взаимной ответственности. 
Ответственность за реше-
ние этих задач возлагается 
на коллективы гуманитарных 
кафедр. Сотрудники кафедры 
философии успешно справ-
ляются с возложенной на них 
миссией.

М. Данилова,
заведующая кафедрой

А. Васильева,
 старший преподаватель 

кафедры

Коллектив кафедры философии под руководством д.филос.н. профессора Н. М. Маковки 

Сотрудники кафедры философии 
с заведующей М. И. Даниловой (в первом ряду пятая справа)

С 1 по 5 ноября проходил 
Всероссийский фестиваль 
здоровья «Ты в норме, ког-
да ты в форме 2013» при 
поддержке департамента 
культуры и спорта адми-
нистрации г. Сочи. Студия 
восточного танца «Рахат-
Лукум STILE» факультета 
общественных профессий 
КубГАУ приняла в нем уча-
стие и завоевала семь зо-
лотых медалей.

В рамках фестиваля про-
водились танцевальная 
олимпиада юга России, 
открытый турнир по эсте-
тической гимнастике и ма-
стер-классы. Группа «Ра-
хат-Лукум STILE» исполнила 

номера на высоком уровне.
Руководитель студии 

Алина Склярова, студентка 
2-го курса экономического 
факультета нашего универ-
ситета, участвовала в пяти 
номинациях: классика belly 
dance, фольклор belly dance, 
шоу belly dance (соло, дуэт, 
группа) и выиграла пять зо-
лотых медалей. Зрителей и 
судей поразила отличная 
техника движений, чувство 
ритма и профессионализм 
исполнительницы. 

Ее ученицы студентки 
нашего университета  Ели-
завета Шаршакова и Раиса 
Маслова тоже стали побе-
дительницами в номинации 

шоу belly dance, малая груп-
па. Девочки удивили публику 
своим мастерством и талан-
том.

 По словам Алины, танец – 
это не просто выполнение за-
ученных движений, это в пер-
вую очередь передача чувств 
и эмоций зрителю, выражение 
своего душевного состояния.

На заседании ректората 
ректор университета про-

фессор А. И. Трубилин по-
здравил Алину Склярову с 
победой, пожелал ей и ее  
ученицам не останавливать-
ся на достигнутом и доби-
ваться дальнейших высот в 
творчестве.

Ангелина Владимирова, 
студентка 4-го курса 
учетно-финансового 

факультета
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Участники встречи  в рамках проекта «Темпус STREAM»

«темпус STREAM»
В целях совершенство-

вания системы обучения в 
области экологии и охраны 
окружающей среды в Рос-
сии ведущие вузы страны, 
сотрудники Национально-
го офиса «Темпус», пред-
ставители Австрии, Фран-
ции, Словакии собрались 
за круглым столом в нашем 
университете. 

«Наши ученые работают 
в трех проектах «Темпуса», 
– такими словами открыла 
встречу проректор по между-
народным и внешним связям 
университета Т. Н. Полутина. 
А проректор по научной ра-
боте Ю. П. Федулов предста-
вил гостям данные о состо-
янии сельхозугодий нашего 
края, а также о непростой 
экологической ситуации. 

«Наш вуз всегда уделял 
особое внимание экологи-
ческому образованию, а те-
перь мы включим созданные 
в рамках проекта «STREAM» 
модули в обучающие про-
граммы бакалавров. Разра-
ботанные материалы будут 
использоваться и при повы-
шении квалификации спе-
циалистов», – сказал Юрий 
Петрович.

Во встрече приняли уча-
стие представитель мини-
стерства сельского хозяй-
ства Краснодарского края                        
Е. М. Сорочинская, кон-
трактор проекта «Темпус 
STREAM» и представитель 
Словацкого аграрного уни-
верситета Э. Марисова, ди-
ректор института биологии 
Томского государственного 
университета С. П. Кулиж-
ский, заведующий кафедрой 
экологии РГАУ-МСХА И. И. 
Васенев, заведующий кафе-
дрой почвоведения и эколо-
гии почв Дальневосточного 
федерального университета 
В. А. Семаль, представители 
Национального офиса «Тем-
пус» П. Хернессеми и А. А. 
Муравьева и другие.

В рамках встречи обсуди-
ли содержание и структуру 
модульных курсов по оценке 
экологического состояния 
окружающей среды, разра-
ботанных в рамках проекта 
«STREAM».

Теплая встреча и радуш-
ный прием порадовали ино-
странных гостей. Участники 
совещания ознакомились с 
инновационной базой уни-
верситета, совершили экс-

курсию по территории кам-
пуса. 

Реализация проекта несо-
мненно будет способствовать 

 На Планческих скалах 

С 10 по 12 октября в по-
селке Планческая Щель со-
стоялось открытое первен-
ство Краснодарского края 
по спортивному туризму 
на горных дистанциях, в 
котором приняли участие 
студенты нашего универси-
тета.

Осенний лес приветливо 
улыбался нам. Теплые скалы 
со своих вершин посылали 
лучики света. Когда приезжа-
ешь на природу в компании 
друзей защищать честь род-
ного университета на сорев-
нованиях, настроение всегда 
отличное. 

Обустроив лагерь, мы со-
брались у костра. В котелке 
варился ужин. Параллель-
но шло бурное обсуждение       
завтрашней дистанции вто-
рого и третьего классов. 

Первокурсники явно вол-

новались. Еще бы, первые 
соревнования по туризму в 
статусе студента. Наш девиз: 
«Один за всех, и все за одно-
го!», поэтому туристы всегда 
поддерживают друг друга, 
настраивая на победу. 

Поужинав, решили лечь 
спать пораньше, чтобы  от-
дохнуть и утром ринуться в 
бой.

В семь часов завтрак был 
уже готов. В девять мы сидели 
на скалах, встречая утреннее 
солнце, и ожидали выхода на 
дистанцию. 

Наша связка, Настя Тимофе-
ева и Виталик Лобода, старто-
вала первой в зачете «смешан-
ные связки третьего класса».  
Ребята достойно прошли дис-
танцию, заняв третье место. 
На финише они улыбались и 
на вопрос «Ну как?» ответили: 
«Интересно!».  

 В зачете «мужские связ-
ки третьего класса» Андрей 
Дрючин и Антон Шаповалов 
тоже заняли третье место. 
Хочу добавить, что мы ак-
тивно   поддерживали ребят, 
аплодировали им на этапах и 
кричали: «Стройфак! Строй-
фак! Стройфак!». Другие ко-
манды с улыбкой смотрели на 
нас, так как наши действия со 
стороны, наверное, казались 
очень странными и забавны-
ми.  

Старт первой команде на 
дистанции второго класса 
был дан около часа дня. К 
тому времени судьи заняли 
свои места на этапах, в том 
числе и наши ребята, пробе-
жавшие дистанцию третьего 
класса. Судить соревнования 
очень интересно. Проника-
ешь в самую суть происходя-
щего. Так и хочется подска-
зать ребятам, но понимаешь, 
что судья должен быть объ-
ективным и не вмешиваться в 
работу команды.

Я была судьей на этапе 
«спуск». Задача команды – ор-
ганизовать перила для спуска, 
верхнюю командную стра-
ховку, а затем сбросить все 
веревки. Команда нашего уни-
верситета «Вертикаль» стар-
товала уже около пяти вечера. 
С волнением, очень переживая 
за своих туристов, мы следили 
за правильностью выполне-
ния каждого этапа. Я особен-

но нервничала, когда первый 
участник, Антон, спустился на 
мой этап.  

– Антон, ты знаешь, что и как 
делать? – спрашиваю я.

– Да. Все отлично, – отвечает 
он.

– Быстрее, быстрее, время 
идет! 

Ребята слаженно, почти ав-
томатически проходят мой 
этап. У меня столько эмоций, 
будто я сама участвую в сорев-
нованиях.

Ура, есть первый результат!
Наши ребята, уставшие, 

но довольные, сидят у под-
ножия скалы, улыбаются мне. 
А я, радостная и счастливая, 
остаюсь судить две послед-
ние команды.

Предпоследняя команда 
проходит все этапы очень бы-
стро и явно опережает нашу. 
На моем этапе они идут на 
пять минут быстрее. И тут по-
следний участник допускает 
грубейшую ошибку: делает 
спуск без страховки. Я по-
нимаю, что должна действо-
вать.  

– Стоп, участник! – кричу. – 
Переделывай этап!

Таким образом, волею 
судьбы команда из Север-
ского района финишировала 
второй. 

Вечером на награждении 
наши ребята стояли абсолют-
но счастливые. И мы очень 
рады, что их первый старт в 

краевых соревнованиях был 
таким удачным.

Добавлю еще, что на дис-
танции «мужские связки вто-
рого класса» Коля Савченко и 
Антон Добровольский заняли 
первое место. Это еще одна 
победа в спортивную копил-
ку нашего университета. 

С соревнований мы привез-
ли четыре призовых места. А 
впереди у нас целый   сезон 
«Кубанская зима», где мы 
тоже намерены побеждать. 

Я думаю и даже уверена, 
что наши победы и призовые 
места – это результат упор-
ных тренировок, слаженно-
сти нашей команды, умения 
понимать друг друга и при-
нимать правильные решения. 

Любые соревнования – это 

бесценный опыт. А соревно-
вания на естественном релье-
фе – отличный и спортивный, 
и жизненный опыт. Если же 
ты еще и побеждаешь, то это 
выполнение разряда, ценные 
призы, положительные эмо-
ции. Последнее для нас самое 
главное.  

Ждем вас, дорогие друзья, 
в спорткомплексе универси-
тета во вторник и четверг в 
19.00. Мы рады каждому, кто 
приходит заниматься туриз-
мом.

Юлия Малютина,
студентка 4-го курса 

факультета водоснабжения 
и водоотведения,

судья соревнований,
наш студкор

Фото Екатерины Малютиной

тУрИзм

улучшению экологической 
ситуации в Краснодарском 
крае, тем более что создан 
комитет ЗСК по вопросам 

использования природных 
ресурсов и экологической 
безопасности, а ученые НИИ 
прикладной экологии уни-

верситета занимаются посто-
янной оценкой экологиче-
ской обстановки в крае.

Диана Рожнова,
наш корреспондент
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100 шагов навстречу Играм 2014
Готовность № 1! До стар-

та Олимпийских игр в Сочи 
осталось всего 100 дней. 

Торжественное открытие 
зимней Олимпиады состо-
ится 7 февраля 2014 года, 
а 29 октября в 20.14 по мо-
сковскому времени на спе-
циально установленных в 
городе Сочи «олимпийских 
часах» появилась знамена-
тельная цифра. В честь этого 
события 30 октября Кубан-
ский ГАУ провел красочный 
флешмоб. Построившись в 
виде цифры 100, студенты 
выпустили в небо разно-

цветные воздушные шары. 
«С юношеским задором, 

полные оптимизма творче-
ские студенты и неутоми-
мые преподаватели КубГАУ 
отправятся на Игры, чтобы 
представлять нашу страну 
– инициативную, иннова-
ционную, уважающую тра-
диции», – выступил перед 
участниками флешмоба про-
ректор по учебной работе, 
куратор волонтерского цен-
тра КубГАУ Н. Н. Нещадим. 

Почему так важно быть 
волонтером? «Да потому, 
что необходимо занимать 

активную жизненную по-
зицию! Наших волонтеров 
ждет серьезная, ответствен-
ная работа, но они полны 
решимости и трудностей не 
боятся!» – сказала директор 
волонтерского центра А. В. 
Первухина.

«Зимние! Жаркие! Твои!» 
– таков девиз этих Олимпий-
ских игр, и они действитель-
но обещают быть такими.

Сто дней! Сто шагов! Во-
лонтеры, желаем вам успе-
хов!

Диана Рожнова,
наш корреспондент

Студенческий мост дружбы
меЖдУНАродНое СотрУдНИчеСтво

Активистам нашего уни-
верситета представилась 
отличная возможность по-
бывать в Крыму в рамках 
программы «Студенческий 
мост дружбы». Студенче-
ские корреспонденты газе-
ты  Андрей Дрючин и Юлия 
Малютина стали участни-
ками этой поездки. Вот что 
они нам рассказали.

Почти всю дорогу до ме-
ста назначения мы пели под 
гитару, смеялись, мечтали 
и представляли, что ждет 
нас в Крыму. К сожалению, 
переправа на пароме заняла 
больше ожидаемого времени, 
но это не испортило нам на-
строения. Мы прибыли в цен-
тральный военный санаторий 
города Ялты. Погода была 
чудесная, и после завтрака 
мы сразу отправились на экс-
курсию. 

Солнечная Ялта приветли-
во улыбалась нам. По дороге в 
Воронцовский дворец экскур-
совод Татьяна рассказывала 
нам о ближайших населенных 
пунктах. Воронцовский и Ли-
вадийский дворцы поразили 
своим великолепием. Вся ме-
бель, вещи, предметы быта 

сохранились здесь с царских 
времен. Такая подлинность 
может сравниться разве что с 
Эрмитажем. А какие чудесные 
виды открываются из окон 
Воронцовского дворца на 
Черное море с южной сторо-
ны фасада и на гору Ай-Петри 
с северной! Недаром здесь 
любил отдыхать царь Нико-
лай II со своей семьей.

Вечерняя прогулка по набе-
режной Ялты, песни уличных 
музыкантов, огни ночного 
города, выставки уличных ху-
дожников – всего и не пере-
числить. Ребята были счаст-
ливы. 

Третий день пребывания в 
Ялте начался с  профориен-
тационной работы со школь-
никами. 

Ученики встретили нас ве-
селым украинским танцем и 
песней. Наши студенты не 
остались в долгу. Народный 
танец, горячий бразильский 
номер, представили наши 
ребята под неумолкающие 
аплодисменты. Спасибо ру-
ководителю танцевального 
коллектива студентке агро-
фака Татьяне Коротковой. 
Игорь Копытков и Екатерина 

Шастина тоже попали в самое 
сердце школьников с песней 
«Ялта, август». Ребята друж-
но подпевали, и на их лицах 
светилась радость. Студен-
ты факультета механизации 
Олег Кощеев и Олег Барцагин 
завоевали сердца многих ял-
тинских школьниц, исполнив 
веселый танец.

О нашем университете 
рассказали профессор кафе-
дры денежного обращения 
и кредита Л. Ю. Питерская и 
руководитель отдела между-
народных и внешних связей 
Н. А. Рогозинская. 

Пообщавшись со школьни-
ками, мы узнали, что мало кто 
слышал о нашем вузе, и ребя-
там было интересно узнать о 
нем. 

Чуть позже наша делега-
ция прибыла в Симферополь 
в Верховную Раду Республики 
Крым. 

Владимир Волненко, сту-
дент учетно-финансового 
факультета, задал вопрос: 
«Есть ли у вас в республике 
программы по обмену студен-
тами между вузами разных 
стран?». 

Ответ дал Ефим Зисьевич:

– Нашей дружбе ничего не 
угрожает. Мы едины, мы вме-
сте, у нас все получится.

Сделав фотографии на па-
мять, мы отправились на не-
большую экскурсию по залам 
Верховной Рады.

Довольные и счастливые 
покидали мы Республику 
Крым. Связь налажена, и с 
чувством выполненного дол-
га мы возвращались домой. 

Завершением столь от-
ветственной поездки стал 
ночной концерт, устроенный 
нами на переправе Украи-
на – Россия. Под песни в ис-
полнении Игоря Копыткова 
и Владимира Волненко мы 
танцевали на улице и пригла-
шали всех желающих присо-
единяться к нам. Было очень 
весело. 

Вскоре подошла очередь  
на паром.   Приятно было воз-
вращаться домой. До свида-
ния, Украина! 

Юлия Малютина, 
студентка 4-го курса

факультета водоснабжения 
и водоотведения,

 Андрей Дрючин,
студент 3-го курса

инженерно-строительного 
факультета,

наши студкоры


